

Presseinformation

Jahresrückblick in die Kinderseitenlandschaft: 2011 war (seiten-)stark!

Neuer Internetauftritt, Projekt zur Frauenfußball-WM, Zuwachs auf 48 Mitgliedsseiten - die Arbeitsgemeinschaft vernetzter Kinderseiten „Seitenstark“ wird immer aktiver

Berlin/Köln 19.12.2011. Seitenstark macht Tempo: Die Arbeitsgemeinschaft vernetzter Kinderseiten Seitenstark präsentiert sich 2011 mit neuer Internetplattform. Im Frühsommer informierten die Mitgliedsseiten alle Kinder auf dem gemeinsamen Portal www.sportspatz.de umfassend über die Fußball-Weltmeisterschaft der Frauen. Acht neue Kinderseiten nahm die Arbeitsgemeinschaft neu auf. Damit zählt Seitenstark bereits 48 Mitglieder. Auch 2011 entwickelte das Netzwerk die gesamte Kinderseitenlandschaft gemeinsam mit anderen Initiativen weiter.

Sportspatz.de: Vernetzte Seiten informieren Kinder gemeinsam über Frauenfußball

Die Fußball-Weltmeisterschaft der Frauen 2011 erregte in Deutschland mehr Aufmerksamkeit als je zuvor, schließlich gingen die deutschen Fußballdamen als Mitfavoritinnen in das Turnier. Seitenstark ließ die Kinder auf dem Sportspatz.de (wm2011.sportspatz.de) hautnah dabei sein. Viele Mitglieder nutzten das gemeinsame Projekt einmal mehr, um die jüngsten Fans ausführlich, kompetent und sicher über die WM zu informieren: mit Meldungen, Spielen und vielfältigen Möglichkeiten, sich auszutauschen und zu diskutieren.

Seitenstark.de: Eigene Bereiche für Kinder und Erwachsene machen Spaß und schlau

Fast zeitgleich ging die Arbeitsgemeinschaft am 1. Juli mit der komplett neu gestalteten Internet-Präsenz seitenstark.de ans Netz. Kinder und Erwachsene finden dort jetzt ausführliche Hintergrundinformationen und umfangreiches Wissen über Gefahren und richtiges Verhalten im Internet. Kinder werden spielerisch an alle Themen herangeführt. Zurzeit sind 46 Kinderseiten über das Portal erreichbar. Zwei Mitgliedsseiten arbeiten an einem Relaunch.

Seitenstark-Chat: Kinder finden neue Angebote und längere Öffnungszeiten

Mit neuem Gesicht und vielen Zusatzangeboten präsentiert sich auch der Seitenstark-Chat. Der vorab und vollständig moderierte Kinder-Treff im Internet ist mit einem neuen Programm ausgestattet, das den Kindern das Chatten erleichtert. Mit verlängerten Öffnungszeiten können sie jetzt außerdem länger virtuell plaudern. Der Chat gründet auf einer Initiative von Seitenstark und ist angesiedelt an der Universität Leipzig. Dort werden alle Moderatoren medienpädagogisch ausgebildet.

Mobbing-schluss-damit.de: hat sich freigeschwommen

Eigenständig geworden ist die Seite „Mobbing-Schluss damit!“. Das Hilfs- und Beratungsangebot wurde 2007 als Projekt von Seitenstark realisiert. Seit 2011 wird es von seinen Haupt-Initiatoren in Eigenregie als Mitglied der Arbeitsgemeinschaft weitergeführt.

Seitenstark und andere Initiativen: ziehen an einem Strang

Auch 2011 stand Seitenstark intensiv im Dialog mit anderen Initiativen, die sich um die Belange von Kinderseiten kümmern. Dazu zählt vor allem „Ein Netz für Kinder“, die gemeinsame Initiative von Politik, Wirtschaft und Institutionen des Jugendmedienschutzes. Auf gemeinsamen Fortbildungsveranstaltungen und Tagungen wurden Ideen entwickelt und diskutiert, wie Kinderseiten künftig konzipiert, vernetzt und finanziert werden können.

Kein Gegeneinander sondern ein Miteinander von Medienkompetenz und Jugendschutz hat Bundesfamilienministerin Kristina Schröder jetzt am 13. Dezember 2011 in Berlin gefordert. Die Stärkung der Medienkompetenz durch starke Kinderseiten als Flankierung zum Jugendmedienschutz ist bereits von Beginn an ein Ziel von Seitenstark. Nach Überzeugung des Netzwerkes muss Medienbildung Teil der kulturellen Bildung sein und bleiben.

Ziel von Seitenstark ist es daher auch 2012, die Kinderseitenlandschaft zu pflegen, weiterzuentwickeln und weiter auszubauen, um alle Kinder mit interessanten und spannenden Angeboten fit für die Medienwelt zu machen.

**Seitenstark wünscht allen Kindern und Unterstützern der
Kinderseitenlandschaft frohe Weihnachten und ein gutes Jahr 2012!**

Information und Kontakt:

AG-Sprecher: Kristine Kretschmer und Jane Baer-Krause

E-Mail: [ag-sprecher\(at\)seitenstark.de](mailto:ag-sprecher(at)seitenstark.de)

Seitenstark Vorstand: Helga Kleinen, E-Mail: [vorstand\(at\)seitenstark.de](mailto:vorstand(at)seitenstark.de)

Seitenstark, das ist...

...eine sichere und vielseitige Landschaft vernetzter Webseiten für Kinder. Seitenstark tritt ein für das Recht aller Kinder und Jugendlichen auf für sie geeignete Internetangebote gemäß Art. 17 (Recht auf Information) und Art. 18 (Partizipation) der UN-Kinderrechtskonvention. Alle Seiten sind medienpädagogischen Grundsätzen und einem aktiven Kinder- und Jugendschutz verpflichtet.

Die interaktiven Spiele, Freizeit-, Wissens- und Mitmachangebote der SEITENSTARK - Kinderseiten machen Spaß und schlau. Die Mitglieder von Seitenstark sind privat engagiert oder Vertreter aus Bildung, Kultur, Verwaltung und Wirtschaft. Viele Mitgliedsseiten tragen Gütesiegel oder Auszeichnungen wie den „Grimme online Award“, die „Giga-Maus“, oder den „Kids Award“. Das Netzwerk selbst wurde mit dem Qualitätssiegel für Kindermedien im Internet „Erfurter Netcode“ und mit dem Klicksafe-Preis für vorbildliche Sicherheit im Netz belohnt. In der Arbeitsgemeinschaft wird die Vernetzung der einzelnen Projekte vorangetrieben. Seit 2007 gibt der Seitenstark e. V. der Arbeitsgemeinschaft eine Rechtsform.